

Partido Comunista Marxista Leninista - PCML

La caída PCML a causa del operativo escoba tiene su origen en la detención en Mar del Plata , en agosto setiembre del 77, de los compañeros a cargo de la fabrica de armas y de el campo de entrenamiento militar de EPL con lo cual la inteligencia naval llega a los datos del grupo de militantes del PCML que practicaban rugby en un club de la Plata y de estos pasa a ser investigado por el circuito CAMPS, ahora bajo las órdenes del ejercito y llegan a un miembro del buro político del PCML, Oscar Alfredo Gonzalez alias el tano o el gringo Alfredo, a partir de esta caída es que preparan el operativo escoba que comienza en octubre noviembre del 77 y conduce a la captura de Oscar Dionisio Ríos alias el chino o el cabezón que era secretario general del PCML.

Inmediatamente después se prepara el operativo escoba que consistia en la captura de los 2 miembros que quedaban libres del BP, Jose Ignacio Ríos alias tote y Roberto Angel Laurenzano alias ratón. La noche del operativo fue la del 5 al 6 de diciembre del 77 y se capturaron entre 250 y 400 compañeros del PCML en todo el país en sus diversas regionales cayendo prácticamente todos los militantes y logrando escapar aproximadamente el 70% de los miembros de EPL que se mantuvo operativo hasta mayo junio del 78 cuando cae Jose Ignacio Ríos liquidando con él al resto de los compañeros que habían sobrevivido al operativo escoba y que se encontraban en el país en militancia activa. Previo a esto se había entregado el ratón Laurenzano en febrero del 78 y el mogo Zurita y con ellos la regional Misiones y parte de la regional la Plata.

La regional Córdoba estaba a cargo del Pato negro es decir Juan J. Mogilnerasta hasta agosto setiembre del 77 en que es reemplazado en la conducción por Francisco Raúl Vijande, alias rulo. Estos dos compañeros eran miembros del EPL también con grado militar y eran los personajes buscado por el tercer cuerpo en Córdoba ya que la información venía probablemente del primer cuerpo 601 campo de mayo y los presos estaban en el Olimpo en el Atletico o en el Banco, a cargo del turco Julián, Etchecolaz y otros tenebrosos personajes con la aparente intención de reunir a todo el PCML y su brazo armado EPL para vengar lo de Pita. Ya que hasta la fuga de este militar la inteligencia de las Fuerzas Armadas no tenía nada concreto sobre PCML y la confundía con la Vanguardia Comumista.

De los compañeros secuestrados del PCML se encuentran todos desaparecidos excepto un grupo muy reducido que o bien era muy periférico o bien formo parte del consejo del Banco el resto fue asesinado entre mayo y setiembre del 78 en los casos del circuito CAMPS y en enero febrero del 78 los del tercer cuerpo, el único preso legal con PEN de esta causa en el tercer cuerpo fue Silvio Viotti que recupero su libertad en el 82.

En este marco es que la Quinta de Guiñazú es preparada por el partido para hacer funcionar la sede de la regional Córdoba en dónde se instalaría una imprenta y además serviría de base para organizar la regional Noroeste.

Así es que la localidad de Guiñazú cercana a la ciudad de Córdoba en una finca de 6 ha que era propiedad de Silvio Viotti padre y Juan Mogilner, se instala el proyecto de la regional Córdoba, llegando incluso a montarse una pequeña imprenta.

Al momento de la caída, el 5 de diciembre del 77, todavía ocupaba la vivienda el compañero Mogilner con su pareja Irene Gavaldan y 4 hijos de Irene.

También allí pero por la noche del 5 de diciembre del 77, fueron secuestrados Raúl Vijande y Silvio Viotti hijo y en esa madrugada fueron secuestrados Perla Schneider y María de las Mercedes Carriquiriborde y tres días más tarde Gerardo Espindola y Rita Ales, pero también hay entre 4 y 6 compañeros más que no puedo precisar que fueron detenidos en Córdoba en ese período y que la lista que los milicos buscaban era de 30 personas aproximadamente.

Luego del operativo la Quinta quedó a disposición del tercer cuerpo militar y fue usada por estos como campo de concentración después del cierre de la Perla en el año 79 y año 80 y 81.

Allí fueron secuestrados compañeros de FAP entre ellos Teo Cavigliaso, Jaime García Vieyra y asesinado Rúbén Pallazzesi; pero también estaba un pibe de los TEA de la contra ofensiva Montonera del 79 80, además fueron "chupados" por lo menos 2 tríos de la TEI también de la Contra Ofensiva Montonera, hecho que le valió un ascenso a Villanueva alias el principito que era el jefe en ese momento de lo que se creía la Perla y era la Quinta de Guiñazu.

Además el General Nicolaidis publicó a mediados del 80 una lista de 14 subversivos abatidos con las fotos de algunos, que obviamente pueden haber sido secuestrados y mantenidos en esa quinta ya que era el único campo de concentración activo que persistía después de la visita de la CIDH ya que esta conocía todos los otros lugares, y aún así siguieron desapareciendo cerca de 80 personas todavía en Córdoba.